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Conseil d’administration CSR Chaleur

Réunion régulière

Procès-verbal

le mercredi 21 octobre 2020
18 h 30

Salle Paul Ouellette
Centre K.C. Irving

14, avenue Sean Couturier
Bathurst

Présence et constatation
du quorum

Joseph Noel, Belledune
Paolo Fongemie, Bathurst
Jean Guy Grant, Beresford
Charles Doucet, Nigadoo
Luc Desjardins, Petit-Rocher
Normand Doiron, Pointe-Verte
Carole Caron, DSL
Normand Plourde, DSL
Donald Gauvin, DSL

Fonctionnaires Jocelyne Hachey, Directrice générale
Marc Bouffard, Directeur de la planification
Janine Daigle, Directrice de l'Office du tourisme
Denis Bujold, Gestionnaire des services locaux, Environnement et
Gouvernements locaux
Carolle Roy, Adjointe à la direction

Fonctionnaires Absents Dayna Carroll, Directrice de la Gestion des déchets solides

1. Ouverture de la réunion et mot de bienvenue

Réunion appelée à l’ordre par le président d'assemblée, Monsieur Joseph Noel, à 18 h 32.

2. Présence et constatation du quorum

Le président d’assemblée déclare que le quorum est atteint.

3. Adoption de l’ordre du jour

Proposé par : Carole Caron
Appuyé par : Charles Doucet
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QUE l’ordre du jour soit adopté tel que présenté.

MOTION ADOPTÉE

4. Déclarations de conflits d’intérêts

Aucune

5. Procès-verbal

5.1 Adoption du procès-verbal du 23 septembre 2020

Proposé par : Donald Gauvin
Appuyé par : Normand Doiron

QUE le procès-verbal du 23 septembre 2020 soit adopté tel que présenté.

MOTION ADOPTÉE

5.1.1 Affaires découlant du procès-verbal

La directrice générale révise les affaires découlant; CSR3-103-5.1.1.

6. Correspondance

La directrice générale révise la correspondance; CSR3-103-6. L'Association de hockey
mineur de Bathurst a fait une demande de commandite. Un avis leur a été envoyé les
informant que la CSRC ne finance pas de commandite; une copie de la politique de dons
ainsi que le formulaire de demande de dons leur ont été envoyés.

7. Budget 2021 - Rétroaction des communautés membres

On informe le Conseil que le budget a seulement été envoyé aux membres des comités
des LSD mardi, donc il pourrait y avoir des questions sur le budget à la prochaine
réunion.

Proposé par : Carole Caron
Appuyé par : Charles Doucet

QUE le montant alloué pour les dons soit augmenté de 5 000 $ à 10 000 $ comme au
budget 2020.

MOTION ADOPTÉE

8. Comité consultatif régional sur l'adaptation aux changements climatiques
(CCRACC)

Octroi du contrat pour l'étude de l'analyse de risque d'érosion côtière
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ATTENDU QUE la CSR Chaleur s’est engagée dans un processus de planification et
d’adaptation aux changements climatiques à l’échelle régionale;

ATTENDU QUE la CSR Chaleur a invité des firmes de consultants à présenter une offre
de service pour une analyse de risque d’érosion côtière par invitation et par le biais du
site internet RPANB;

ATTENDU QUE la CSR Chaleur a reçu quatre (4) offres de services;

ATTENDU QUE le Comité consultatif régional sur l’adaptation aux changements
climatiques recommande la firme Géo Littoral Consultants;

ATTENDU QUE les secteurs d’étude inclus dans ce projet sont :

1) le système de marais salés de Beresford, ainsi que la portion de ce système associée à
la rivière Peters à Bathurst,

2) les falaises et dunes le long de Nigadoo et les marais salés le long de la rivière
Nigadoo, et

3) les falaises et dunes le long de Salmon Beach et Janeville;

ATTENDU QUE ce projet est financé par le Fonds en fiducie pour l’environnement;

Proposé par : Normand Plourde
Appuyé par : Paolo Fongemie

QUE le contrat pour la réalisation de l’étude d’analyse de risque d’érosion côtière soit
octroyé à la firme Géo Littoral Consultants pour un montant de 59 421,29 $ incluant la
taxe applicable (TVH).

MOTION ADOPTÉE

9. Comité de révision des dons

Rapport de recommandation

Madame Carole Caron, présidente du comité, présente le rapport de recommandation du
comité chargé de réviser les demandes de dons.

Proposé par : Carole Caron
Appuyé par : Donald Gauvin

QUE le conseil d'administration accepte la recommandation du comité d'émettre un don
de 10 000 $ aux Sentiers Verts Chaleur pour aider à compléter la construction de la piste
non motorisée qui va joindre les municipalités de Beresford et Bathurst en passant par les
DSL.

MOTION ADOPTÉE
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10. Office du tourisme

Résolution - Bail de propriété pour affiche d'autoroute

Attendu que la Commission de services régionaux Chaleur :

 Désire placer un panneau d’affichage de bienvenue sur l’autoroute NB-11 à proximité
de Belledune;

 Peut conclure un accord avec un propriétaire privé pour louer une zone pour
l'installation du panneau.

Proposé par : Charles Doucet
Appuyé par : Jean Guy Grant

QUE la Commission de services régionaux Chaleur signe un bail de 10 ans à compter du
1er novembre 2020, au coût de 500 $ par année plus T.V.H.

MOTION ADOPTÉE

11. Plan stratégique en matière de développement économique régional

Prochaine étape

La directrice générale demande aux membres de choisir leurs TOP-10 valeurs afin de
poursuivre les travaux pour développer un plan stratégique en matière de développement
économique régional. Le mardi 27 octobre, le conseil tiendra une séance de travail
virtuelle via Zoom afin de définir sa mission. Par la suite, la CSRC tiendra des séances de
consultation virtuelle avec les joueurs clés de la région.

12. Stratégie régionale de sauvetage côtière

Suivi

Il est proposé par le maire de Bathurst que la CSRC applique sur un programme fédéral
afin que la Garde Côtière puisse embaucher des stagiaires pendant l’été. Cela fait partie
d’un programme de parrainage et aide au recrutement. Ce programme n’entraîne aucun
coût pour la municipalité. Cela dit, une demande régionale aurait plus de poids qu’une
demande provenant d’une municipalité seulement. Étant donné qu’il y a 6 municipalités
et des DSL qui longent le cordon littéral dans la région et la Première Nation Papineau
fait de la pêche de subsistance et que leur quai est situé à Bathurst-Est, ces attraits
devraient davantage qualifier la CSRC au programme en question. Le but serait pour la
région Chaleur de devenir un site de parrainage.

Proposé par : Paolo Fongemie
Appuyé par : Luc Desjardins
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QUE la CSRC fasse une demande auprès du programme fédéral demandant à la Garde
côtière canadienne d'embaucher des stagiaires pendant l'été pour la région Chaleur.

MOTION ADOPTÉE

13. Aéroport régional de Bathurst

Demande d'une lettre d'appui

L’aéroport régional de Bathurst sollicite une lettre d’appui dans le cadre de son initiative
d’achat et de réparation d’équipements essentiels afin de continuer à offrir des services
d’ambulance aérienne et de passagers sûrs et efficaces. L'équipement en question permet
aux ambulances aériennes d'atterrir et de décoller en toute sécurité permettant aux
patients d'avoir accès aux hôpitaux situés à plusieurs centaines de kilomètres de notre
région. La CSRC a également un intérêt direct dans la viabilité économique de la région.
L'Aéroport régional de Bathurst est depuis longtemps reconnu comme une infrastructure
clé pour la croissance économique du nord-est du Nouveau-Brunswick et cet élément
essentiel fera partie intégrante du plan stratégique de développement économique. La
région dépend des services aériens de passagers pour faciliter le tourisme et le commerce.
Cette modernisation de l'équipement est essentielle pour attirer un autre transporteur
aérien de services aux passagers, ayant récemment perdu son seul transporteur aérien de
passagers en raison de la pandémie COVID-19.

Proposé par : Jean Guy Grant
Appuyé par : Charles Doucet

QUE la CSRC envoie une lettre d’appui à l’Aéroport régional de Bathurst dans son
initiative d’achat et de réparation d’équipements essentiels afin de continuer à offrir des
services d’ambulance aérienne et de passagers sûrs et efficaces.

MOTION ADOPTÉE

14. Affaires reportées

Aucune

15. Affaires nouvelles

Le président informe les membres que la compagnie d'assurance-vie actuelle, qui couvre
la police d'assurance vie des membres du conseil au montant de 25 000 $, ne couvrira
plus ces types de polices. Le courtier est actuellement à la recherche d'un autre
fournisseur. La couverture actuelle est en place jusqu'à la fin octobre.

16. Séance à huis clos

Proposé par : Charles Doucet
Appuyé par : Normand Plourde
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QUE le Conseil se réunit en séance à huis clos.

MOTION ADOPTÉE

Proposé par : Charles Doucet
Appuyé par : Jean Guy Grant

QUE le conseil retourne en séance publique.

MOTION ADOPTÉE

17. Levée de l’assemblée

La séance est levée à 20 h.

_______________________________ ______________________________

Joseph Noel, président Jocelyne Hachey, directrice générale
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Chaleur RSC Board of Directors

Regular meeting

Minutes

Wednesday, October 21, 2020
6:30 pm

Paul Ouellette Room
K.C. Irving Center

14 Sean Couturier Avenue
Bathurst

Recording of attendance
and verification of
quorum

Joseph Noel, Belledune
Paolo Fongemie, Bathurst
Jean Guy Grant, Beresford
Charles Doucet, Nigadoo
Luc Desjardins, Petit-Rocher
Normand Doiron, Pointe-Verte
Carole Caron, LSD
Normand Plourde, LSD
Donald Gauvin, LSD

Staff Present Jocelyne Hachey, Executive Director
Marc Bouffard, Planning Director
Janine Daigle, Tourism Office Director
Denis Bujold, Local Services Manager, Dept. Environment & Local
Government
Carolle Roy, Executive Assistant

Staff Absent Dayna Carroll, Solid Waste Management Director

1. Call to order and opening statements

Meeting called to order by the meeting Chairperson, Mr. Joseph Noel, at 6:32 p.m.

2. Recording of attendance and verification of quorum

The meeting chairperson declares that quorum is met.

3. Adoption of agenda

Moved By: Carole Caron
Seconded By: Charles Doucet
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THAT the agenda be approved as presented.

MOTION CARRIED

4. Conflict of interest declarations

None

5. Minutes

5.1 Adoption of minutes of September 23, 2020

Moved By: Donald Gauvin
Seconded By: Normand Doiron

THAT the minutes of September 23, 2020, be approved as presented.

MOTION CARRIED

5.1.1 Business arising from minutes

The Executive Director reviews the business arising from minutes; CSR3-
103-5.1.1.

6. Correspondence

The Executive Director reviews the correspondence; CSR3-103-6. The Bathurst Minor
Hockey Association sent a sponsorship request. A notice was sent to them informing
them that the CRSC does not fund sponsorships; a copy of the donation policy and the
donation request form was also sent.

7. 2021 Budget - Feedback from community members

The Board was informed that the budget was only sent to LSD committee members on
Tuesday, therefore they might have questions on the budget at the next meeting.

Moved By: Carole Caron
Seconded By: Charles Doucet

THAT the amount allocated for donations be increased from $5,000 to $10,000 same as
the 2020 budget.

MOTION CARRIED

8. Chaleur Regional Advisory Committee on Climate Change Adaptation
(CRACCCA)

Awarding of contract for an erosion risk analysis
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WHEREAS the Chaleur RSC is committed in a planning process for a climate-change
adaptation plan at the regional level;

WHEREAS the Chaleur RSC has invited consulting firms to submit a proposal for an
erosion risk analysis by invitation and through NBON website;

WHEREAS the Chaleur RSC has received four (4) proposals;

WHEREAS the Chaleur Regional Advisory Committee on Climate Change Adaptation
recommends the Géo Littoral Consultants firm;

WHEREAS the study areas included in this project are:

1) the salt marsh system in Beresford, as well as the portion of this system associated
with Peters River in Bathurst,

2) the cliffs and dunes along Nigadoo and salt marshes along Nigadoo River, and

3) the cliffs and dunes along Salmon Beach and Janeville;

WHEREAS this project is funded through the Environmental Trust Fund;

Moved By: Normand Plourde
Seconded By: Paolo Fongemie

THAT the contract to conduct the erosion risk analysis is awarded to the firm of Géo
Littoral Consultants for a total amount of $ 59,421.29 including the applicable tax
(HST).

MOTION CARRIED

9. Donation Review Committee

Recommendation report

Mrs. Carole Caron, Chair of the committee, presented the recommendation report of the
committee responsible for reviewing donation requests.

Moved By: Carole Caron
Seconded By: Donald Gauvin

THAT the Board of Directors accepts the committee's recommendation to donate
10,000$ to the Chaleur Green Trails to complete the construction of the non-motorized
trail connecting the municipalities of Bathurst and Beresford going through the Local
Service Districts.

MOTION CARRIED
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10. Tourism Office

Resolution - Property Lease for Highway Billboard

Whereas the Chaleur Regional Service Commission:

 Wishes to place a welcome sign on the NB-11 highway near Belledune;

 Can come to an agreement with a private property owner to lease an area for the
installation of the sign.

Moved By: Charles Doucet
Seconded By: Jean Guy Grant

THAT the Chaleur Regional Service Commission sign a Lease of 10 years, starting
November 1, 2020, at the cost of $ 500 per year plus H.S.T.

MOTION CARRIED

11. Regional Economic Development Strategic Plan

Next step

The Executive Director asks members to choose their TOP-10 values so they can proceed
with the work to develop a regional economic development strategic plan. On Tuesday,
October 27, the Board will hold a virtual work session via Zoom to define its mission.
Afterwards, the CRSC will hold virtual consultation sessions with key players in the
region.

12. Regional Coastal Rescue Strategy

Follow-up

The mayor of Bathurst suggest that the CRSC apply for a federal program so that the
Coast Guard can hire summer interns. This is part of a sponsorship and recruitment
assistant program. There is no cost to the municipality. That said, a request coming from
the region would have more weight than a request form a single municipality. Given that
there are 6 municipalities plus LSDs on the coastline in the region and that the Papineau
First Nation does subsistence fishing and their wharf is located in East-Bathurst, these are
attributes that should better qualify the CRSC for the program in question. The goal
would be for the Chaleur region to become a sponsorship site.

Moved By: Paolo Fongemie
Seconded By: Luc Desjardins

THAT the CRSC apply for the federal program requesting the Canadian Coast Guard hire
summer interns for the Chaleur region.

MOTION CARRIED
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13. Bathurst Regional Airport

Requesting letter for support

The Bathurst Regional Airport is soliciting a letter of support in its initiative to purchase
and repair essential equipment in order to continue to provide safe and efficient air
ambulance and passenger service. The equipment in question allows air ambulance to
land and take off safely allowing patients to have access to hospitals which are several
hundred kilometers from our region. The CRSC also has a vested interest in the region's
economic viability. The Bathurst Regional Airport has long been recognized as a key
infrastructure for northeastern New Brunswick economic growth and this critical piece
will be an integral component of the economic development strategic plan. The region
depends on passenger flight services to facilitate tourism and trade. This equipment
upgrade is essential in attracting another passenger service provider, having recently lost
its lone air passenger carrier due to the COVID-19 pandemic.

Moved By: Jean Guy Grant
Seconded By: Charles Doucet

THAT the CRSC send a letter of support to the Bathurst Regional Airport in its initiative
to purchase and repair essential equipment in order to continue to provide safe and
efficient air ambulance and passenger services.

MOTION CARRIED

14. Unfinished business

None

15. New business

The Chair informs the members that the current life insurance provider that covers the
Board members' policy in the amount of $25,000 will no longer cover these types of
policies. The broker is currently looking for another insurance provider. The current
coverage is in place until the end of October.

16. In Camera Session

Moved By: Charles Doucet
Seconded By: Normand Plourde

THAT the Board resolve into a closed session.

MOTION CARRIED

Moved By: Charles Doucet
Seconded By: Jean Guy Grant
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THAT the Board returns to the open session.

MOTION CARRIED

17. Adjournment

The meeting is adjourned at 8 p.m.

_______________________________ ______________________________

Joseph Noel, Chairman Jocelyne Hachey, Executive Director
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